Un libro de teología expone las enseñanzas de San Josemaría

"Vida cotidiana y santidad en la enseñanza de san Josemaría" (Rialp, 624 pág.) es el primer estudio que expone teológicamente, de modo sistemático, el conjunto del mensaje de san Josemaría acerca de la santificación del trabajo profesional y de la vida cotidiana.

Ernst Burkhart y Javier López Díaz, sacerdotes del Opus Dei y profesores de Teología Espiritual en la Universidad Pontificia de la Santa Cruz, son los autores del libro.

Se trata del primer volumen de tres. Los otros dos aparecerán en 2011. La novedad de esta obra reside en que explica de modo ordenado las enseñanzas de san Josemaría sobre la vida cristiana.

Este primer volumen se abre con una parte preliminar que ambienta al lector en los precedentes históricos y en el contexto cultural y teológico del mensaje de san Josemaría. Un mensaje que arraiga en la tradición de la Iglesia, a la vez que contiene la novedad de una espiritualidad laical y secular.

En esta parte preliminar se exponen también los conceptos básicos para comprender sus enseñanzas y se dedica un amplio espacio a su predicación sobre la llamada universal a la santidad.

Después de estos preliminares, se pasa a la primera parte de la exposición sistemática. Los autores comienzan tratando la finalidad última de la vida cristiana, que san Josemaría expresa con las siguientes palabras: "Hemos de dar gloria a Dios (...); y por eso queremos que Cristo reine (...); y exigencia de su gloria y de su reinado es que todos, con Pedro, vayan a Jesús por María".

Dar gloria a Dios procurando ser contemplativos en medio del mundo; buscar que Cristo reine, poniéndole en la entraña de todas las actividades humanas; y cooperar con el Espíritu Santo en la edificación de la Iglesia por la santificación y el apostolado, haciendo de la Eucaristía el centro y la raíz de la propia vida, son los temas centrales de los tres capítulos

de esta Primera parte sobre la finalidad última.

Los otros dos volúmenes, actualmente en fase de publicación, están dedicados a exponer la identificación del cristiano con Cristo (volumen 2, sobre la filiación divina, la libertad y la caridad junto con las demás virtudes cristianas) y el camino de santificación en esta tierra (volumen 3, sobre la santificación del trabajo profesional y de las realidades familiares y sociales, la lucha cristiana por la santidad y los medios de santificación y de apostolado con que cuenta el cristiano).

Se concluye con una reflexión acerca del valor de la enseñanza de san Josemaría para la Teología, tomado ocasión de unas palabras del cardenal Ratzinger, hoy Benedicto XVI, sobre su figura y su mensaje. Los autores han realizado este estudio a partir de la canonización de san Josemaría en 2002, acudiendo a todos sus escritos y textos procedentes de la predicación, tanto publicados como pendientes de publicación.

Como es sabido, actualmente se trabaja en la edición crítica de sus obras completas, por parte del Instituto Histórico Josemaría Escrivá.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-cl/article/un-libro-deteologia-expone-las-ensenanzas-de-sanjosemaria/ (10/12/2025)